## EUDS Mi Universidad Control de lectura

Méndez Trejo Jesús Santiago

Primer parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo del 2024



Jesus Euro trago Origen de la antiopologia me'dica Michelassenita El resultado de las investigaciones en el Departamento de Historia de la Medicina devela como se ha con ceptuado la enfermedad y las prácticas meidicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la cors trucción de una identidad. Así mismo, ha hecho por sible crear conciencia de la razón de ser de práctras tradicionales que persisten en la actualidad qui ra la curación de las enfermedades, y comprender la visión que trenen ciertos grupos sociules, pacientes y sus familiares e incluso meidicos, identificados con este tipo de experiencias meidicas denominades trudicionales. El documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus curactoristicas, la documentación de evidencias en bisca de la interpretación de hechas y modos de conduairse. In este número de nvestigución histórico en el area de la medicina realizada en las ultimos uños, que confirman la presencia de ciertas enfermedades en la épora prehispánica, el modo de conceptuarlas y relacionarias con el poder subrenatural y Finalmente, de prácticas meidras. Un sindrome influmatorio crónico, el micetama, produido por actinomicetas que habitan y se reproducen en suclos húmedos y ricas en materiales organicos en descomposición, se downenta como una evidencia de su presencia en la espoca prehispanica, a través del estudio de la colección esqueletra de la altera de Tlufilco; es descrito por la doctora Josefina Lory y coluboradores. Muchas de nuestros lectores no durarian en la existencia del micetorna en el mundo prehispaínico sobre todo en las condiciones favorables pora el



Michigan Michigan Vace la antropologia médica En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente dosde la perspectiva excio-cultural también toma everpo al término de la segunda que ma mundial, pero su ascendrente queda reducido a las antropo logos y en cierta medida, a la epidemio logos. Los circunstancias sin emburgo nunca permanecen constuntes y en la actualidad son las me'dicas y no solo los antro pologos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina. Es necesario Fijar la limites del campo que tiene como objeto el estudio de la antropologia general, para des prés abordar la antro pologia me dica. Esta, como antes se dice, es una subdisciplina de aquella y se ocupa de aplicar ciertos conceptos y praicticos a la interpretación y al proceso de cambio de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina. Con Frecuencia damas por senterdo que los padres Fundadores de la disciplina son quienes le dan amientos teóricos y atribuyen orden y significado a sus colegarios conceptuales, metodológicas, procesuales y aplicativas; esto es, los que le asig non calidad profesional o acudémica así como la denominación con la que hoy en día la identificamos. La untropología no escapa a esta manera un tanto a presurada de reorganizar conocimientos viejos para sistematizarlos en una ciencia nueva etimologicamente comprometida con el estudio del hombre. Pensadores de fines del pasado siglo y principios de la presente centuria son reputados, por sus perspectivos países, Angel Palerm da cuenta de las testimonias que dejun la incursiones de las primeros viajuntes que se aventuraran por el mundo bar-



Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América - prehis panica Jaksergia lago La cultura andina prehispainica estaba intimamente integrada a la naturaleza, de alli nacieron sus concepciones metafisicas. Fue la tétrada tierra-fuegoaire - agua la Frente que inspiró al pensumiento andmo prehispainico. El mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y crencias, muchas our pasisten en la América rural contemporcinea; esta continuidad historica demuestra su mtoneu Fuerza vital. La concepción cosmogónica pecolombina - respecto ol origen y el dostro Final del hombre - les permitió tener una interpretación conceterístico del tiempo y el espacio; estas ideas influyeran en su vida secular y religiosa. La magiu apareció simultanea al deseo de influir sobre les renomenos subrenuturales, con el correr del trempo se inscitó en un sistema animista. La teología prehopánica era ponterista y politerista, asumia la espiritualidad del medro natural circundente; en ese contexto, uncululour los cataclismos y los enformedu des con el poder de sus "apris". Los mous tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de las dioses, el mundo presente habitado pur las hombies y el mendo auto terranco las muertas. Estas mundas - según sus cicen crasestabun interrelacionados: la Pacha de la trerra de aqui nunde sus raíces en la tierra de adentro, y pura dar aus frutos recibe el ciqua de la trerra de uniba. La paraja divira Ometecantli - Omecihuall gesta a los cuatro dioses Tezaattipoca destirados a las cuatro gentos condina les y rela cronadas con la génesa del nuevo universo meso americano. Los azteces distriburan el universo



## Importancia de la Antropologia en la carrera de la Mediena

El ser humano es una unidad compleja, holistica y mul tidimensional, presto que en él influyen las dimensiones biológica, poicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre si; por tanto, son vatro sus lus consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expreso que para comprender al hombre como un ser bio cultural se hon de ligar la dimension sociocultural con la física y biológica lambien resulta importante la teoria sucrocultural de Vygosky, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de las procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad projetica mediada turalmente. De ignal manera son validas las ideas de Cole, quien expresa que la cultura es el medro único de la existencia humana, que finciona simultaineamente como condición y herramienta de la acción. Para recibir al hombre como un todo único, además, resulta relevante lo expresudo por Martínez, en la teoría brocagnitiva, donde se reafirmo la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-werpo-cultura. Resulta importante entonces, reconocer que la brológica, la esrcológica y lo sociocultural sun fuctores descisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiblógicos y psicológicos se enwentran constantemente bajo la influencia de las socioulturales. Esta cuestroin es significativa para el análisis del proceso Formativo del médico general; presto que el ser humano constiture su dajeto de estudio, ruzón suficiente



## Referencias bibliográficas

- Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Revista Médica del Instituto del Seguro Social, 233-235. https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf Obtenido de
- 2. Nace la etnología . (s.f.). Nace la antropología médica. Obtenido de Academia web site
- 3. Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Obtenido de Acta http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf médica peruana:
- Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan. Obtenido http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\_arttext&pid=S1029-30192013001000014